



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr. general
9 de febrero de 2010
Español
Original: inglés

Comisión de Consolidación de la Paz
Cuarto período de sesiones
Configuración encargada de Guinea-Bissau

**Informe sobre la aplicación del Marco Estratégico para
la Consolidación de la Paz en Guinea-Bissau**

Adición



Cumplimiento de los compromisos de la Comisión de Consolidación de la Paz y la comunidad internacional

A. Elecciones y fortalecimiento institucional de la Comisión Electoral Nacional

<i>Compromisos</i>	<i>Estado de cumplimiento</i>	<i>Próximas medidas</i>
<p>Apoyar a Guinea-Bissau en sus esfuerzos por fortalecer la gobernanza democrática, incluso mediante la celebración de elecciones legislativas y presidenciales pacíficas, creíbles y transparentes.</p> <p>Promover la aportación de fondos adicionales para reducir el déficit pendiente en el presupuesto electoral con miras a garantizar que las elecciones se celebren sin demora el 16 de noviembre de 2008.</p> <p>Impulsar y coordinar el apoyo financiero y técnico para prestar asistencia al Gobierno en el registro de votantes, las campañas de educación cívica y la capacitación del personal electoral.</p>	<p>La configuración encargada de Guinea-Bissau promovió la aportación de recursos y asistencia técnica por los miembros.</p> <p>El Fondo para la Consolidación de la Paz aportó 1,3 millones de dólares para el registro de votantes y campañas de educación cívica.</p> <p>El Brasil aportó 430.000 dólares para las elecciones legislativas y 300.000 dólares para las presidenciales. También envió una misión de cooperación técnica de la Justicia Electoral del Tribunal Superior Electoral del Brasil en apoyo a la organización de las elecciones presidenciales y participó en la misión de observadores electorales de la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa para las elecciones presidenciales.</p> <p>Burkina Faso contribuyó al proceso electoral a través de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO).</p> <p>La Comisión Europea contribuyó a las elecciones legislativas y las presidenciales; el 50% de los gastos totales de ambos comicios fue financiado por la Comisión Europea y canalizado a través del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).</p> <p>La misión de observación electoral de la Unión Europea desplegó para ambos comicios sendos equipos de observadores electorales.</p>	<p>Prestar asistencia a la Comisión Electoral Nacional con miras a la organización de elecciones locales.</p> <p>Prestar asistencia al Gobierno en la aprobación de la legislación necesaria para las elecciones locales.</p> <p>Apoyar el diálogo sobre la reconciliación nacional propuesto por la Asamblea Nacional.</p>

Francia contribuyó con un máximo de 100.000 euros para las elecciones presidenciales.

Alemania aportó 31.000 euros para las elecciones legislativas y 88.000 euros para las presidenciales.

El Japón aportó 300.000 dólares para las elecciones presidenciales por conducto del PNUD.

México tiene previsto celebrar un seminario de capacitación electoral internacional para funcionarios de Guinea-Bissau, en colaboración con la oficina del PNUD en México.

Portugal aportó 193.364,62 euros para las elecciones legislativas y 229.265,17 euros para las presidenciales.

España, a través del PNUD, aportó 500.000 euros para las elecciones legislativas y 200.000 euros para las presidenciales.

El Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte aportó 100.000 libras esterlinas para la celebración de las elecciones presidenciales y 25.000 libras esterlinas para el fomento de la capacidad en organizaciones de la sociedad civil y medios de comunicación sobre las elecciones.

B. Medidas para impulsar la economía y rehabilitar la infraestructura, en particular en el sector de la energía

<i>Compromisos</i>	<i>Estado de cumplimiento</i>	<i>Próximas medidas</i>
<p>Determinar las insuficiencias críticas de infraestructura que amenazan la estabilidad, en particular en el sector de la energía, y movilizar recursos para corregirlas.</p> <p>Aprovechar las estrategias existentes para la reconstrucción de la infraestructura y la revitalización de la economía con el objeto de tener en cuenta los factores de conflicto que es preciso abordar para evitar que se recaiga en el conflicto.</p> <p>Estimular las actividades intersectoriales del sector privado, el Gobierno y los asociados para el desarrollo, a fin de obtener un dividendo inmediato de la paz mediante el fortalecimiento de la actividad económica del sector privado.</p> <p>Estimular y apoyar al Gobierno en su aplicación de medidas encaminadas a la reactivación de la economía, en el marco de la estrategia de reducción de la pobreza, en particular para ampliar los ingresos fiscales, añadir valor a los productos y exportaciones y crear oportunidades de empleo.</p>	<p>La configuración encargada de Guinea-Bissau promovió, ante el Banco Mundial y el Banco Africano de Desarrollo, la necesidad de ampliar los programas que benefician al país en el sector de la energía.</p> <p>La Comisión Europea concluyó el proyecto de energía y agua que se lanzará en 2010, por un monto de 26 millones de euros.</p> <p>Francia planificó una contribución de entre 10 y 12 millones de euros (2008-2012) para proyectos de infraestructura.</p> <p>El centro de capacitación profesional del Brasil y Guinea-Bissau comenzó sus actividades (4 millones de dólares).</p> <p>El Brasil, la India y Sudáfrica lanzaron la fase II del proyecto para el desarrollo de la agricultura y la ganadería (850.000 dólares) mediante el Fondo de la India, el Brasil y Sudáfrica (IBSA).</p> <p>El Japón aportó 3,5 millones de dólares de asistencia financiera y ayuda no destinada a proyectos, por ejemplo, alivio de la deuda y contribuciones presupuestarias.</p> <p>El Japón también facilitó ayuda alimentaria mediante el Programa Mundial de Alimentos, por valor de 2,5 millones de dólares en 2008.</p> <p>Italia invirtió 1,7 millones de dólares en un proyecto de diversificación agrícola a través de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y un máximo de 344.000 euros (hasta 2010) para el desarrollo de la agricultura en las islas Bijagó.</p>	<p>Movilizar recursos para la rehabilitación del puerto de Bissau.</p> <p>Contribuir a la movilización de recursos para la distribución de energía, especialmente en el interior del país, por ejemplo en las regiones de Bafatá, Gabú y Canchungo.</p> <p>Continuar apoyando los esfuerzos del Gobierno para crear un entorno propicio para el sector privado, incluso los relativos a la creación de una “ventanilla única”.</p> <p>Continuar movilizando recursos para la aplicación del segundo documento de estrategia de reducción de la pobreza.</p>

El Banco Mundial aprobó una nota provisional sobre la estrategia, en la que se definieron los dos ejes principales de intervención durante los próximos 18 meses (se prevé que para entonces se haya alcanzado el punto de culminación de la Iniciativa en favor de los países pobres muy endeudados): a) reforzar la gestión económica y sentar las bases para la mejora de los sectores productivos; y b) mejorar el acceso a servicios básicos, especialmente en zonas rurales. Se ha considerado que el desarrollo de la capacidad es un tema intersectorial.

El Banco Mundial lanzó un proyecto de apoyo a la gobernanza económica (1,7 millones de dólares) para mejorar la gobernanza y el desempeño institucional (gestión presupuestaria; control interno del presupuesto; aduanas, tesorería y administración fiscal; adquisiciones públicas).

El Proyecto de reforma de la gobernanza económica financiado por la Asociación Internacional de Fomento (apoyo presupuestario de 8 millones de dólares) fue aprobado y recibió la totalidad de los fondos en los ámbitos de gestión financiera pública y desarrollo del sector privado. Irá seguido de una segunda fase en el primer trimestre de 2010.

El Proyecto de desarrollo de la comunidad rural financiado por la Asociación Internacional de Fomento fue preparado y aprobado.

El Banco Mundial elaboró y debatió en el país un estudio de diagnóstico sobre la

integración comercial en el que se examinan métodos que permitirían al país extraer más beneficios de sus oportunidades de comercio internacional, concretamente relativas a la política comercial, el entorno de inversión, la infraestructura y cinco sectores fundamentales (anacardo, arroz, minería, pesca y turismo).

El Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Gobierno de Guinea-Bissau llegaron a un acuerdo preliminar para un programa de reforma macroeconómica y estructural a mediano plazo para 2010-2012, en el marco del servicio de crédito ampliado del FMI. El programa está diseñado para ayudar a consolidar los progresos debidos a un reciente aumento de los ingresos nacionales y aportar una base para el desarrollo sostenible y el alivio de la pobreza con las siguientes medidas: reforzar las finanzas públicas, contener el déficit del presupuesto primario nacional, modernizar la administración pública y mejorar la calidad de los servicios públicos. También contiene medidas para fomentar la creación de empleo eliminando obstáculos al desarrollo del sector privado e incrementando la prestación de servicios financieros.

Se prevé que el Directorio Ejecutivo del FMI apruebe el programa para finales de marzo de 2010. De aprobarse, y si se considera que sus resultados son satisfactorios, el programa prepararía el terreno para alcanzar el punto de culminación de la Iniciativa en favor de los países pobres muy endeudados en 2010. Alcanzar el punto de culminación anularía casi 700 millones de dólares de préstamos en mora de la deuda exterior de Guinea-Bissau.

C. Reforma del sector de la seguridad y la defensa

<i>Compromisos</i>	<i>Estado de cumplimiento</i>	<i>Próximas medidas</i>
<p>Apoyar la hoja de ruta de Guinea-Bissau para la reforma del sector de la seguridad que figura en documentos nacionales fundamentales como el Plan de reforma del sector de la seguridad y la defensa del Gobierno, fomentando el apoyo adicional y diversificado de la comunidad internacional. Alentar a los asociados nacionales e internacionales a que apoyen la prestación de una atención prioritaria a aplicar un enfoque holístico a la reforma del sector de la seguridad, con conexiones claras a la reforma del sector de la justicia, la gobernanza democrática, las cuestiones de recuperación económica y la lucha contra el tráfico de drogas.</p> <p>Apoyar los esfuerzos del Gobierno y de sus asociados para garantizar un proceso positivo de desarme, desmovilización y reintegración del personal excedente del sector de la seguridad y de los excombatientes.</p> <p>Apoyar al Gobierno, en el marco de su Plan de reforma del sector de la seguridad y la defensa para reformar las fuerzas de seguridad y defensa con arreglo a las necesidades del país, realizar un proceso oportuno de desarme, desmovilización y reintegración, y proporcionar al mismo tiempo los medios para modernizar y mejorar las condiciones de vida y de trabajo del personal militar.</p>	<p>La configuración encargada de Guinea-Bissau propició la movilización de recursos y promovió el proceso de reforma del sector de la seguridad organizando dos debates temáticos entre los interesados mediante videoconferencias y participando en la mesa redonda sobre la reestructuración y la modernización del sector de la defensa y la seguridad de Guinea-Bissau, celebrada en Praia (abril de 2009).</p> <p>El Fondo para la Consolidación de la Paz asignó 1,9 millones de dólares para la rehabilitación de cuarteles.</p> <p>El Brasil va a iniciar una misión técnica militar en enero de 2010 dedicada especialmente a la instrucción.</p> <p>El Brasil aportó 1,5 millones de dólares a un fondo especial del PNUD.</p> <p>La misión europea de reforma del sector de la seguridad se prorrogó por seis meses.</p> <p>El Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte aportó más de 100.000 libras esterlinas para asistencia técnica y creación de capacidad para la reforma del sector de la seguridad dedicada especialmente a las estructuras de coordinación interministerial de Guinea-Bissau.</p> <p>La Comisión Europea aportó 7,7 millones de euros para un programa de desarme, desmovilización y reintegración en curso sobre la reforma del sector de la seguridad y 6,5 millones de euros para un programa de apoyo a la reforma de la administración pública que incluía las siguientes medidas: elaboración de un censo de la policía y los</p>	<p>Mejorar la coordinación entre diferentes participantes en la reforma del sector de la seguridad.</p> <p>Movilizar recursos para el establecimiento de un fondo de pensiones.</p> <p>Prestar asistencia al Gobierno en la organización de una mesa redonda de donantes.</p> <p>Colaborar con los interesados con miras a crear un fondo colectivo para la reforma del sector de la seguridad.</p> <p>Continuar prestando asistencia al Gobierno en la aprobación de la legislación necesaria para la reforma del sector de la seguridad.</p>

<i>Compromisos</i>	<i>Estado de cumplimiento</i>	<i>Próximas medidas</i>
	<p>excombatientes, como complemento al censo del ejército; establecimiento de un fondo de pensiones; elaboración de un programa de reinserción para militares jóvenes; y elaboración de un programa socioeconómico para excombatientes.</p> <p>La Comisión Europea aportó 1,4 millones de euros para un proyecto de remoción de minas, con el Mando General de Remoción de Minas.</p> <p>La Comisión Europea aportó 14,2 millones de euros durante el período 2010-2013 con fines de reforma amplia del sector de la seguridad (desarme, desmovilización y reintegración; reforma de la justicia y la administración pública).</p> <p>El Japón inició un proyecto de capacidad itinerante de eliminación de municiones explosivas (49.000 euros).</p> <p>La cooperación de Portugal en el sector de defensa alcanzó los 793.231 euros.</p>	

D. Fortalecimiento del sector de la justicia, consolidación del estado de derecho y lucha contra el tráfico de drogas

<i>Compromisos</i>	<i>Estado de cumplimiento</i>	<i>Próximas medidas</i>
<p>Apoyar los esfuerzos del Gobierno de Guinea-Bissau, incluso mediante la movilización de recursos, para fomentar la capacidad judicial, incluido el suministro de servicios jurídicos básicos en todo el país.</p> <p>Apoyar al Gobierno y a la sociedad civil para hacer frente a los desafíos fundamentales de la consolidación de la gobernanza democrática y el estado de derecho, en particular la lucha contra la impunidad y la corrupción.</p>	<p>El Fondo para la Consolidación de la Paz ha financiado la rehabilitación de las prisiones de Bafatá y Mansôa (900.000 dólares).</p> <p>El Canadá apoyó varios proyectos de organizaciones de la sociedad civil locales y provinciales destinados a mujeres y niños, a la promoción de la defensa de los derechos humanos y al apoyo a la consolidación de la paz en varias regiones del país (costo total del proyecto durante el período en torno a 1,6 millones de dólares).</p>	<p>Apoyar la labor de la comisión nacional de investigación de asesinatos políticos.</p> <p>Movilizar recursos para la construcción de una prisión de máxima seguridad en Bissau.</p> <p>Prestar asistencia al Gobierno en la lucha contra la corrupción, incluso mediante la movilización de recursos para campañas de sensibilización.</p>

Compromisos	Estado de cumplimiento	Próximas medidas
<p>Determinar los déficits en la financiación y movilización de recursos para la aplicación de la hoja de ruta de Guinea-Bissau con el fin de combatir el tráfico de drogas, que figura en el Plan Antinarcoóticos del Gobierno 2007-2010.</p> <p>Promocionar los enfoques regionales para combatir el tráfico de drogas, incluido el apoyo internacional de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, y los programas regionales de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental.</p> <p>Apoyar las iniciativas de creación de capacidad en los sectores del cumplimiento de la ley y la justicia penal, en particular para reforzar los marcos jurídicos con el fin de combatir el tráfico de drogas y la delincuencia organizada, así como la delincuencia en general.</p>	<p>Programa de apoyo a los órganos de soberanía y al estado de derecho de la Comisión Europea en curso (6 millones de euros) con los siguientes fines: capacitación de magistrados; aprobación de reformas jurídicas para la modernización del sistema de justicia; rehabilitación de la infraestructura judicial; rehabilitación de los tribunales regionales de Gabú y Bafatá, el registro de Bafatá y la sede del Ministerio de Justicia; y apoyo a la Asamblea Nacional (capacitación, base de datos de legislación, etc.).</p> <p>Francia planificó la asignación de 4 millones de euros para medidas sobre buena gobernanza y estado de derecho (2008-2012).</p> <p>Francia aportó 15.000 euros para asistencia a jueces y agentes de policía.</p> <p>Portugal aportó 244.000 euros para formación sobre creación de capacidad en el ámbito de la justicia.</p> <p>Portugal aportó 744.000 euros para instrucción de la policía mediante la misión europea para la reforma del sector de la seguridad.</p> <p>Portugal apoyó la Facultad de Derecho de Guinea-Bissau con aportaciones de hasta 1.059.141 euros.</p> <p>Portugal aportó 5.435 euros para la reforma del sistema penitenciario.</p> <p>Portugal financió el programa <i>Voz di Paz</i> para debatir las causas del conflicto.</p> <p>Portugal prestó asistencia técnica al servicio de policía de Guinea-Bissau (13.726 euros).</p>	<p>Seguir movilizando recursos para la ejecución del plan operacional del Gobierno de lucha contra los estupefacientes y promover las iniciativas regionales.</p>

Portugal apoyó el fortalecimiento de la capacidad de mantenimiento del orden público del servicio de policía (721.915 euros).

Portugal prestó asistencia técnica y financiera (84.060 euros) para la aplicación en Guinea-Bissau de las políticas y marcos de la Organización para la Armonización del Derecho Mercantil en África.

Portugal prestó asistencia técnica a los servicios nacionales de registro civil (128.516 euros).

La configuración encargada de Guinea-Bissau promovió la mejora de la respuesta internacional al tráfico de drogas. Se organizó una reunión informativa conjunta de alto nivel con la configuración encargada de Sierra Leona, y ambas configuraciones participaron en el lanzamiento de la iniciativa de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, el Departamento de Operaciones de Mantenimiento de la Paz, la Oficina de las Naciones Unidas para África Occidental y el Departamento de Asuntos Políticos.

Lanzamiento de la alianza entre la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, el Departamento de Operaciones de Mantenimiento de la Paz, la Oficina de las Naciones Unidas para África Occidental (Departamento de Asuntos Políticos) y la INTERPOL en apoyo de la puesta en práctica del plan de acción regional de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental sobre el tráfico ilícito de drogas y la delincuencia organizada (2008-2011).

La Comisión Europea aportó 2 millones de euros mediante la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito para equipo y capacitación de la policía judicial. Francia aportó 58.000 euros para instrucción de la policía y la lucha contra el tráfico de drogas.

En 2008, Alemania aportó 227.000 euros al programa de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito titulado “Combatir y prevenir el tráfico de drogas hacia y desde Guinea-Bissau: promoción del estado de derecho y la administración de justicia eficaz, 2007-2010”; y 130.000 euros para la Conferencia celebrada en Praia en 2008 dedicada al tráfico de drogas como amenaza para la seguridad en África.

En 2009, Alemania aportó 445.000 euros al programa de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito para combatir la delincuencia transnacional en la región del río Mano y 105.000 euros para el proyecto de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en África Occidental.

Italia contribuyó financieramente a la lucha contra el tráfico de drogas con ocasión de la Conferencia celebrada en Praia en 2008.

México diseñó un programa para facilitar información y capacitación especializada a expertos de Guinea-Bissau en la lucha contra el tráfico de drogas y la delincuencia organizada en el primer trimestre de 2010.

*Compromisos**Estado de cumplimiento**Próximas medidas*

Los Países Bajos prestaron asistencia para las iniciativas de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en Guinea-Bissau.

Portugal prestó asistencia técnica a la policía judicial de Guinea-Bissau para la ejecución del Plan Antinarcóticos 2007-2010 (6.753 euros).

Portugal prestó asistencia en especie y financiera (571.137 euros) para el establecimiento de una unidad en la policía judicial especializada en la lucha contra el tráfico de drogas.

Portugal aportó 243.996 euros mediante la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito con objeto de reforzar la capacidad judicial de Guinea-Bissau para el enjuiciamiento de los responsables de delitos relacionados con el tráfico de drogas.

Portugal financió una campaña de información y comunicación en apoyo de la lucha contra el tráfico de drogas (30.000 euros).

Portugal contribuyó a la mejora del control fronterizo mediante el incremento de la movilidad, las comunicaciones y la recopilación de datos (63.179 euros).

E. Reforma y modernización de la administración pública

<i>Compromisos</i>	<i>Estado de cumplimiento</i>	<i>Próximas medidas</i>
<p>Estimular y apoyar al Gobierno en la reforma de la administración pública en el marco de la estrategia de reducción de la pobreza, incluida la reforma de la administración pública, el mejoramiento de la gestión de los recursos humanos y la reorganización del engranaje administrativo del Estado y su rendición de cuentas.</p> <p>Promocionar y apoyar los esfuerzos de movilización de recursos encaminados a formular estrategias integradas para la reforma de la administración pública.</p>	<p>El Brasil ha estado facilitando cooperación técnica para la reestructuración del Centro de Capacitación Administrativa de Guinea-Bissau.</p> <p>Proyecto de apoyo a la reforma de la administración pública de la Comisión Europea (6,5 millones de euros).</p> <p>Apoyo de la Comisión Europea al presupuesto de 2009 por valor de 30 millones de euros (pago de sueldos a militares y apoyo a la gestión de las finanzas públicas).</p> <p>Francia impartió capacitación sobre gobernanza financiera (37.000 euros) y formación lingüística (33.000 euros).</p> <p>La cooperación de España con el Ministerio del Interior alcanzó los 255.000 euros en 2009.</p> <p>El Banco Mundial organizó un primer seminario de diálogo sobre el desarrollo de la capacidad en octubre de 2009 y realizará actividades de seguimiento con objeto de elaborar un plan de acción para el desarrollo de la capacidad a mediados de 2010, en el que también se tendría en cuenta la estrecha coordinación con las actividades de otros donantes para el fomento de la capacidad.</p>	<p>Lograr la participación de los asociados en la aplicación del programa nacional para la reforma y el fortalecimiento de la administración pública.</p> <p>Movilizar recursos para el establecimiento de una academia nacional para la administración pública.</p>

F. Cuestiones sociales fundamentales para la consolidación de la paz

<i>Compromisos</i>	<i>Estado de cumplimiento</i>	<i>Próximas medidas</i>
<p>Tratar de corregir las deficiencias críticas en la prestación de servicios sociales básicos, que constituyen una amenaza inmediata para la</p>	<p>El Fondo para la Consolidación de la Paz ha aportado 1,5 millones de dólares para un programa de empleo juvenil.</p>	<p>Seguir prestando asistencia al Gobierno en la respuesta a los problemas de los sectores sociales, debido a que suponen un riesgo</p>

<i>Compromisos</i>	<i>Estado de cumplimiento</i>	<i>Próximas medidas</i>
<p>estabilidad, y movilizar recursos para hacer frente a esas deficiencias.</p> <p>Apoyar los esfuerzos del Gobierno encaminados a crear oportunidades de dar empleo y empoderar a los jóvenes, en particular mediante el fomento de la capacidad del Instituto Nacional de la Juventud.</p>	<p>El Brasil ha iniciado proyectos de cooperación técnica en el diagnóstico y la lucha contra el VIH/SIDA, la malaria y la tuberculosis.</p> <p>La Comisión Europea ha aportado 8,4 millones de euros para la mitigación del impacto de la crisis alimentaria. El mecanismo FLEX de vulnerabilidad (V-Flex) de 8 millones de euros continúa.</p> <p>Los programas de cooperación de Francia alcanzan la cifra de 1 millón de euros (2008-2012).</p> <p>El Japón contribuyó a un proyecto sobre el acceso a la educación básica en Bafatá (57.282 euros), un proyecto para mejorar el entorno de la población de la isla Pecixe (31.825 euros), un proyecto de creación de capacidad dirigido a profesores de escuelas mediante la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) (51.234 dólares) y un proyecto para la rehabilitación de centros de formación profesional mediante el PNUD (300.000 dólares).</p> <p>Italia aportó 1,2 millones de dólares a programas de educación mediante la UNESCO y 390.000 euros para los sectores de salud, educación y agricultura.</p> <p>México invitó a funcionarios de Guinea-Bissau a una visita sobre el terreno a México para que observaran los aspectos operativos del Programa “Oportunidades” y recibieran capacitación sobre la puesta en marcha de un programa de desarrollo social.</p> <p>El Banco Mundial inició el proyecto de apoyo al sector de la salud (2 millones de dólares) para la ejecución de la segunda fase</p>	<p>inminente para el proceso de consolidación de la paz en el país.</p>

del plan nacional de desarrollo de la salud mejorando la prestación de servicios en tres regiones experimentales, mejorando la calidad y la gestión de los recursos humanos en el sector de la salud, reforzando el sistema de información sanitaria e incrementando la capacidad de gestión financiera del Ministerio de Salud Pública.

El Proyecto de desarrollo rural participativo del Banco Mundial (5 millones de dólares) complementó el Proyecto de desarrollo rural dirigido por la comunidad, financiado por la Asociación Internacional de Fomento (5 millones de dólares). Ambas operaciones mejorarán el acceso a infraestructuras y servicios sociales y económicos básicos en, al menos, cuatro de las regiones más pobres de Guinea-Bissau (Bafatá, Oio, Cacheu y Biombo) creando capacidad para el desarrollo local y mediante un fondo de inversión local para la financiación de microproyectos que contribuyan a los planes de desarrollo local de la comunidad beneficiaria.

El Banco Mundial preparó una propuesta de financiación para la Iniciativa acelerada de educación para todos, de múltiples donantes, que previsiblemente sentará las bases para lograr grandes mejoras en el sector de la educación.